



**FEDERATION NATIONALE DES COMBATTANTS
PRISONNIERS DE GUERRE ET COMBATTANTS
D'ALGERIE, TUNISIE, MAROC**

6, rue de l'Amiral Courbet 75016 PARIS

Téléphone : 01.53.64.20.00

Email : secretariat.general@fncpg-catm.org

Site internet : <http://www.fncpg-catm.org>

**MESSAGE DE LA FEDERATION NATIONALE
DES COMBATTANTS PRISONNIERS DE GUERRE ET
COMBATTANTS D'ALGERIE, TUNISIE, MAROC
5 DECEMBRE 2022**

Voici 45 ans cette année qu'en présence du Président de la République et des plus hautes autorités de l'Etat, les anciens combattants d'Algérie de Tunisie et du Maroc conduisaient à sa dernière demeure leur frère inconnu tombé au champ d'honneur.

Il repose à jamais au milieu de ses glorieux aînés dans la tour Lanterne de la nécropole nationale de Notre Dame de Lorette.

Quarante-cinq années se sont écoulées, mais la folie des hommes ne s'est pas estompée. Chaque jour, l'actualité nous livre le redoutable bilan des combats qui ensanglantent l'Europe et plongent les familles dans le désespoir et le deuil.

Pour apporter notre pierre à l'édifice de Paix que nous appelons de tous nos vœux, nous avons choisi de témoigner car, comme le rappelle le crédo de notre Fédération : *« nulle voix n'est plus qualifiée pour s'élever en faveur de la Paix que celle des hommes qui ont combattu dans les guerres. »*

Dans toutes les régions de France, vous êtes ces témoins de mémoire qui ont la noble mission de transmettre aux jeunes générations le soin de faire vivre le souvenir dans le cœur des vivants. Mais le temps des témoins s'achèvera pour laisser la place à l'histoire.

Soixante ans après la fin de cette cruelle épreuve s'ouvrent des temps nouveaux. Pour le monde combattant attaché à la réconciliation des peuples, pour tous, ils représentent un espoir de réconfort et d'apaisement.

En ce 5 décembre, nous saluons la mémoire de nos frères d'armes morts pour la France pendant la guerre là-bas de l'autre côté de la Méditerranée.

Nous ne laisserons jamais le voile de l'oubli recouvrir votre linceul de gloire.

Vive la République !

Vive la France !